
  
 

 
 
 
 

 
 
 
 

ATA 1132/2017 
 

Aos quatorze dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, na sala de sessões Arlindo Joaquim 

Bigarella, realizou-se a Sessão Plenária, com a presença dos vereadores Léo Sonda, Maico Morandi, 

Ildo Stangherlin, Cesar A. Menegat, Jéssica Boniatti, Evanite L. Vedana, Danrlei Pilatti, Silvino 

Maróstica e Francisco Alessi. O Presidente Léo Sonda invocando a proteção de Deus, deu por aberta a 

Sessão Plenária solicitando que o vereador Maico Morandi fizesse a leitura de um trecho da bíblia. Em 

seguida o Presidente Léo Sonda convocou o secretario Silvino Maróstica para fazer a leitura dos 

expedientes recebidos e em seguida aprovada a Ata nº 1131/2017. No Pequeno Expediente o vereador 

César A. Menegat aproveitou a presença do assessor do deputado federal Mauro Pereira e agradeceu a 

emenda do parlamentar destinada a saúde, bem como pediu que o mesmo estude a possibilidade de uma 

emenda também para o hospital São Carlos. O vereador também defendeu o presidente Michel Temer, 

argumentando que não houveram provas verídicas. Fez um breve comentário referente a dívida ativa do 

estado, no qual o governador Ivo José Sartori está administrando da melhor forma possível. O vereador 

Danrlei Pilatti agradeceu a direção da casa pela oportunidade que os vereadores tiveram de fazer o 

curso na semana passada com o sócio-diretor do Igam André Barbi, e enalteceu a importância do 

conteúdo tratado, pois foram esclarecidas dúvidas referentes ao papel do vereador, até mesmo para 

transmitir à população. Além disso, relatou que juntamente com os colegas Maico e Jéssica, participou 

de uma palestra e almoço realizado na CIC em Caxias do Sul, em que tiveram a oportunidade de tomar 

parte da reunião com os principais empresários da região, onde foram debatidas dificuldades de 

gerenciamento de uma empresa perante a legislação brasileira, além de debater problemas com a 

burocracia brasileira, revelou que o deputado estadual Marcel van Hattem criticou o distratão e o fundo 

partidário apresentado na reforma política. O vereador Francisco Alessi cumprimentou os presentes 

em especial a sua família que o acompanha. A vereadora Evanite L. Vedana agradeceu a oportunidade 

de participar juntamente com os demais vereadores no curso com o sócio-diretor do Igam Dr. André 

Barbi. Destacou aspectos importantes tratados no curso, como por exemplo que o vereador deve se 

preocupar com a qualidade das leis e não com a quantidade de projetos. Finalizando, agradeceu a 

explanação da Lei de Diretrizes Orçamentárias reaklizada pelo prefeito e o secretário da administração e 

fazenda. O vereador Ildo Stangherlin agradeceu a explanação da LDO e frisou que é notável que todos 

estão engajados para fazer o melhor para o município, e valorizou que as indicações como por exemplo 

a instalação de containers na cidade estão sendo estudadas pelo poder executivo. Abordou também sobre 

o aumento de consumo de remédios no município, o qual o poder executivo está tentando fazer o 

possível para atender a todos. Além disso, agradeceu a oportunidade de participar do curso com o sócio-

diretor do Igam, e estimou o aprendizado referente ao papel do vereador. No Grande Expediente não 

tivemos inscritos. Na ordem do dia foram aprovadas por unanimidade os seguintes projetos de lei: 

Projeto de Lei 028/2017 Altera a redação dos artigos 25, 26 e 32 e o inciso I, do art. 39 da Lei 

Municipal nº 555, de 13 de maio de 2003. Projeto de Lei 029/2017 Dispõe sobre estágio de estudantes 

que estejam cursando o Ensino Médio, Técnico e Regular, Educação Profissional ou Ensino Superior e 

dá outras providências. Projeto de Lei 029/2017 Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar 

Termo de Cooperação com outros municípios em prol do atendimento aos usuários do Sistema Único de 

Saúde – SUS, e dá outras providências. Nas explicações pessoais a vereadora Jéssica Boniatti iniciou 

seu pronunciamento abordando sobre o curso que os vereadores participaram, no qual foi frisado o papel 

dos vereadores, salientando que mais importante do que propor projetos é ter a garantia que as leis 

realmente solucionam um problema. A vereadora também relatou a palestra que participou na CIC em  
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Caxias do Sul, no qual foram expostas algumas leis aprovadas no parlamento estadual que parecem ser 

piadas. Dessa forma, enfatizou o que foi ministrado no curso sobre a importância de estudar as leis, porem, 

muitas vezes, os vereadores na ânsia de mostrar para a população propostas de leis, acabam criando leis 

sem relevância. Além disso, elogiou a palestra do deputado estadual Marcel van Hattem, no qual revelou 

ser uma admiradora do seu trabalho como parlamentar, que também defende a ideia de renovação da 

política, não de idade, mas do jeito de se fazer política. O vereador Maico Morandi também agradeceu a 

oportunidade de participar do curso juntamente com os vereadores de Flores da Cunha, e deu ênfase ao 

aspecto que foi transmitido de que é mais importante garantir a qualidade das leis do que quantidade de 

projetos apresentados. Também relatou um pouco da palestra com o deputado estadual Marcel van Hattem, 

que veio de encontro com o tema do curso do Igam, pois Marcel salientou que prefere ser lembrado como 

um deputado que reviu leis do que apenas por ter criado novas, aliado a isso, empresários debateram 

dificuldades de seguir todas exigências e burocracias impostas pela legislação brasileira. Finalizando seu 

pronunciamento, citou a incoerência no parlamento federal em condenar a ex presidente e arquivar a 

investigação do atual presidente. O vereador Silvino Maróstica solicitou que a casa envie um cartão de 

parabenização ao campeão do campeonato municipal de bochas, o qual o homenageado foi João de Carli. 

Aproveitou a presença do assessor do deputado federal Mauro Pereira e disse que, embora se saiba que o 

parlamentar sofreu críticas por causa da votação do arquivamento da investigação do presidente Michel 

Temer, citou os inúmeros benefícios que foram disponibilizados ao município através do deputado. Além 

disso, lamentou a desordem na votação para reforma política, e criticou o fato de votarem apenas a favor de 

seus próprios interesses. O vereador César A. Menegat disse considerar o PMDB um partido de centro, e 

afirmou que as fitas e as gravações foram forjadas contra o atual presidente Michel Temer. Parabenizou o 

campeão do campeonato municipal de bochas, bem como ao sucesso do jantar promovido pelo coral 

infanto juvenil.  Deu destaque ao que foi transmitido no curso do Igam, em que votar os projetos de lei no 

mesmo dia que deu entrada é errado, pois não se pode revisar a habitabilidade do projeto de lei. Informou 

que vai encaminhar um requerimento para que a casa legislativa realize sessões nas comunidades. O 

Presidente Léo Sonda valorizou o fato de que várias indicações da casa estão inclusas na LDO exposta em 

audiência pública. Informou que a possibilidade de realizar sessões nas comunidades já está sendo 

estudada. Além disso, sugeriu que os vereadores debatam questões do município, pois sabe-se que muitas 

coisas que acontecem em Brasília não são da alçada do vereador. Enfatizou que o município ficou em 

primeiro lugar no quesito investimentos, pois desde administrações passadas possui gestões competentes. 

Aproveitou a presença do assessor do deputado Mauro Pereira e solicitou que estenda um grande abraço ao 

deputado, pois afirmou que muito do desenvolvimento do município partiu da ajuda do mesmo. Sem mais a 

constar, eu Aline Peccati, lavrei a presente Ata, à qual será assinada pelo presidente e demais vereadores. 

Sala de Sessões Arlindo Joaquin Bigarella, aos quatorze dias do mês de agosto de dois mil e dezessete. 
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